

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

EL FANTASMA DEL HAMBRE Ante el invierno

Las noticias que recibimos de los pueblos de la provincia, nos traen una unanimidad desconsoladora en cuanto se refiere á las malas cosechas obtenidas en este año.

Los habitantes de esta tierra, sobrios por naturaleza, pacientes por condición y resignados á fuerza de sufrir, tenemos que sentir una honda preocupación ante la miseria colectiva que se avecina. Ya ni queda el suelo y la esperanza de las Américas, donde triunfaban los menos y vivían, ó permanecían en ellas los más, bajo la propia y desoladora confesión de sus derrotas. Las Américas están peor que esto, y de ello pueden dar testimonio muchas familias de esta provincia.

La enorme crisis por que atraviesan desde hace tiempo México y la Argentina, por causas distintas, pero con identidad de tales consecuencias, han podido convencer a muchos de que fué un error, un gravísimo error, el haber abandonado un día sus prados, sus tierrecillas, ó sus «atajillos» de ganados, para vivir un poco mostreamente á expensas del cheque que cada mes ó cada trimestre enviaba el hijo ó el deudo que estaba haciendo negocio en las repúblicas americanas.

Y esa misma consecuencia dolorosa viene á agravar en más la situación precaria de nuestra provincia.

Para los que vivían del fruto de la tierra, que no es nunca ingrata si el hombre sabe acomodar su producción con inteligencia y con cariño, el invierno próximo va a ser de privaciones y de miserias. Donde la nube fatal, implacable y cruel, no tronchó y malogró los frutos en flor, fué otra nube tan fatal como aquella que destrozó los mismos frutos casi en período de sazón.

La perspectiva es demasiado desagradable; pero ante ella hay que levantar fuertemente el espíritu y redoblar la actividad, y, sobre todo, la previsión, a fin de ampliar sus efectos en todo lo posible.

Actualmente existen bastantes obras en construcción, y el acervo de la actividad en este sentido debe adquirir mayor potencia en el otoño, por un esfuerzo del inteligente personal de Obras Públicas, que damos por descontado, y secundando ese esfuerzo en las esferas del Poder nuestros representantes en Cortes, que también es seguro que le prestarán.

No somos de los que sostenemos el criterio de que las crisis de los pueblos

parciales o totales, debe resolverlas el Estado. El Estado tiene una acción que en España cumple bastante mal, pero hay otra acción que pertenece a los gobernados, a los ciudadanos, y esta se cumple todavía peor.

Y hay que atemperarse a la circunstancias. Nuestra provincia, como ninguna otra, y más si está falta de preparación, que es siempre laboriosa, no puede improvisar elementos nuevos de su economía. Cabe aumentar en lo posible los de su actividad, y eso es lo que tenemos que procurar todos por el momento.

Piensen las Corporaciones locales y provinciales, pensemos todos, los modos y los medios de afrontar una situación amarga y apremiante y próxima, para ir modificando un poco el vicio muy español de que nos cojan los acontecimientos con sorpresa y con desconocimiento de las causas donde aquéllos tienen su natural e inevitable derivación.

Postal diaria

La religión es uno de los medios espirituales de opresión más eficaces para que las clases oprimidas doblen al yugo la cerviz. En el siglo XVIII era la burguesía la clase dominada y tenía que luchar contra la aristocracia, sostenida por el clero, por lo cual se hizo volterriana y alardeaba de ateísmo. Pero apenas se convirtió en clase dominante, se sintió harta de ateísmo y volvió lisa y llanamente á las creencias de sus padres: no tenía ya que temer la tiranía obsesora de la religión, sino más bien utilizarla en su provecho. Por medio de un decreto restableció la existencia de Dios, que ella había derogado; se reedificaron los altares, que habia derruido, y tomaron nuevamente posesión de sus prebendas los sacerdotes que ella habia perseguido y despojado, y que se condujeron como los más complacientes servidores. Por eso no debemos extrañarnos en encontrar entre las clases industriales precisamente unas apariencias de santidad y espiritualidad católica ó protestante, que únicamente persigue el embrutecimiento de los trabajadores. El sacerdote sirve al que le paga.

P. LAFARGUE

El alcalde accidental ó acidentalado no se preocupa nada más que de su distrito.

Y usted es alcalde de todo Alicante, señor Perez, gracias al pavor del señor «Ugenio».

CHIRIGOTAS

De Roma.—Triunfo completo contra el ejército austriaco. En las nuevas posiciones conquistadas, acampamos.
De Viena.—La gran paliza dimos á los italianos. Seguramente no quedan ni cinco para contarlos.

Viena.—Nueva gran derrota por nuestras tropas valientes de los rusos, que aterrados van corriendo como liebres.
Petrogrado.—Resistimos los ataques fieramente... Por cada uno de los nuestros, de los austriacos mil mueren.

Petrogrado.—Nuestros triunfos gloriosos en el Mar Negro, han debilitado á los turcos en los Balcanes.
Constantinopla.—Ya están los aliados deshechos por el formidable empuje de nuestro aguerrido ejército.

Paris.—Al Norte de Iprée y entre el Oise y el Aisne, hemos causado tremendos daños á los alemanes.

Berlin.—En todos los frentes, por la tierra y por el aire, hemos causado á las tropas francesas, quebrantos grandes.

Con esta serie de datos, que Oficiales todos son, hay bastantes elementos para formar opinión. Yo, sin embargo, renuncio á pensar muchos ni poco, porque estando bien del «cap» no quiero volverme loco!

De la cárcel de Oviedo se ha fugado un recluso, de acuerdo con el sargento de la guardia.

El recluso se hallaba cumpliendo condena por robo de once mil pesetas.

Ya me figuro entences lo que pasó. Le diría el recluso al sargento:—Deme usted salir á buscar las once mil pesetas, que tengo escondidas, y vuelvo inmediatamente que se las restituya á su dueño.

—¿Me da usted palabra de volver?

—Palabra de honor,

Si es ese lo que pasó, tal como yo lo presiento, y el recluso no volvió, ¿qué culpa tiene el sargento?

¡Digo yel!

No ganamos para motines. Ha estallado uno formidable en Cabrales, con motivo del reparto de los consumos.

Así dice el telegrama. De modo que les reparten los consumos, y todavía no están contentos. Pues la cosa debe de ser gorda, porque se ha reconcentrado la Guardia civil.

Para acudir tanta fuerza, se conoce que, por eso, se han amotinado hasta los habitantes de queso!

DON PROCOPIO.

Vuelven otra vez á escandalizar, molestando al vecindario, los «novios» de las camareras que esperan la salida de éstas. ¿Lo podría evitar el señor gobernador?

Intolerable, señor alcalde

Sin duda nuestro alcalde accidental jamás habrá sentido necesidades físicas que le hayan obligado á penetrar en cualquier recipiente urinario, de los colocados en distintos sitios de la población. Si no, no nos sería posible explicarnos el por qué del lamentable abandono en que se encuentran los dichos urinarios.

Es en extremo curioso lo que ocurre con esos «artefactos»: ó están completamente secos, ó arrojan el agua de tal forma que, en vez de ir á verter aguas menores, sale uno completamente empapado desde los pies hasta la cabeza.

No sólo constituye molestia insoportable para las personas que de su uso tienen necesidad, sino que también son focos de infección, dada la carencia de las condiciones higiénicas que tales recipientes, por su objeto, han de reunir.

Urge un inmediato remedio, señor alcalde, el vecindario tiene derecho á exigir cuanto le convenga á sus intereses y necesidades y tenga presente la primera autoridad municipal, que todo cuanto haga el Ayuntamiento en provecho de la población, lo hace á costa del pueblo. Aquí, en estas cuestiones, no hay magnanimidades que valgan; el pueblo pide lo que es suyo, y como fácilmente se comprenderá, si el pueblo es el que contribuye á las cargas municipales, tiene derecho á pedir se atienda con la debida solicitud cuanto

redunde en beneficio de la población, y de sus intereses particulares.

Casi todos los días denunciamos el lamentable abandono en que se encuentra el servicio de limpieza pública, y no sabemos qué piensa de ello el señor alcalde, cuando Alicante continúa convertido en un estercolero.

De atender son nuestras indicaciones si queremos conquistar el título de ciudad higiénica y saludable, pues ya que la Naturaleza nos ha dotado de envidiables condiciones climatológicas, no deben ser los alicantinos los que con su negligencias y abandonos desdoren el buen nombre de nuestra ciudad.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia Asistencial de partos á domicilio. — Asistencia preparatoria para la carrera de matronas. — Hospedaje para embarazadas. — Carratera de San Vicente núm. 33, piso primero.

PARA INCAUTOS

¿Me conoceis?

En mi nombre hay charlatanes que se prestan á discursar en plazuelas y callejones, halagando á las muchedumbres para encumbrarse á la cima de sus pretensiones y disfrutar de las prebendas consiguientes. Mientras que los halagados esperan con ansia que se les redima, que se les administre más justicia, más pan. . . los charlatanes mofan

lo que antes prometieran y no acordándose absolutamente de nada hasta el periodo electoral venidero.

Yo soy la antítesis de la razón: y como causa natural engendro la humillación, la adulación y el servilismo, manteniendo á las masas en la más extrema ignorancia, para poder manejarla según las circunstancias, empujando el resorte automático según sus deseos.

Yo soy la que he cometido los mayores estragos á la humanidad, porque soy el puntal más fuerte sostenedor del monstruoso capital, supliéndome según las necesidades y el progreso; los que caen en mis garras no luchan, y yo soy sinónimo de propiedad y sabido es que la propiedad es causa de la miseria y de la esclavitud y por tanto del embrutecimiento.

Yo soy la que divido á los hombres en fracciones, odiándose unos á otros como fieras carnívoras, en vez de amar se como humanos.

Yo soy la que castro las energías y coarto las libertades.

Yo soy la que traiciono todos los actos de los conscientes obreros, convirtiéndome en adúladora confidente de mis «señores» jefes chupápteros.

Yo soy más: soy la que fingiéndome redentora del pueblo le exploto, le robo y le vilipendio, mientras tú, pueblo incauto, con mí cooperas.

Yo soy, en fin, la que de bestia de carga he convertido al hombre en bestia de voto.

¿Me conoceis? ¡Soy uno de los monstruos infames!

Yo soy la política.

ACRACIO DEL ORBE.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La matinal película de grotesco apachismo titulada:

Ferrerini conquistador

2.º El popular sinvergüenza señor

Paparrucha

con sus trabajos independientes para el sillón cunero.

3.º Presentación de sus peñeros amaestrados y 6.000 pesetas para su botones por el

Clew Vittiza

Entrada gratis.

No se dan salidas.

Una queja

Varios vecinos de los barrios de las Carolinas y San Antón, que tienen instalado en sus domicilios luz eléctrica de la fábrica de Bon Repós, se han acercado á nuestra redacción para que hagamos público la desconsideración de que son víctimas por parte de la empresa de dicha fábrica.

Según nuestras noticias, se va á pro-

que se encuentran con un recibo sin satisfacer. Esto no sería censurable si la mencionada empresa, hubiera concedido un plazo prudencial á sus abonados para ponerse al corriente los morosos en sus atrasos; pero sin previo aviso, sin ninguna consideración y cuando existen abonados que desean satisfacer sus atrasos, nos parece una desatención censurable, toda vez que la fábrica suministra una luz de poca densidad y algunas veces deja á oscuras á sus clientes.

No creemos que la empresa adopte esa enérgica determinación, pero si lleva á efecto lo que se nos denuncia, merecería las más acerbas censuras.

Como esta cuestión interesa grandemente á los vecinos de estos populosos barrios, dejamos para sucesivos números tratar de las deficiencias del alumbrado, que pagan con buenas pesetas sus abonados.

Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentra presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

Lea usted todos los días
ALICANTE OBRERO

Sucesos

La niña perdida

Una muchacha llamada Carmen Ro. camora abandonó su casa, dedicándose en buscar aventuras por la ciudad de un modo muy significativo.

El amor a golpes

Antonio Ferrandiz tiene una novia muy guapa a quien quiere con furor, y no teniendo palabras con que expresar lo del cariño que le profesa se lo de muestra á golpes.

La pobre chica la ha contado á su padre las pruebas de cariño de su novio y el padre lo ha denunciado á las autoridades.

Hay cariños que matan.

Consejo Personal

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

El pan vuelve á venderse en el mercado, caro, malo y falto de peso.

Y á todo esto el alcalde «desviviéndose» por cumplir bien.

NOTICIAS

Esta noche á las diez la banda municipal ejecutará en el paseo de la Esplanada el siguiente programa:

«Le cant del valensiá». — P. Sosa.

«Las golondrinas». — Usandizaga.

a) Preludio.

b) La feria.

c) Pantomima.

«Parsifal», prelude. — Wagner.

«Lakmé», selección. — Lédelibes.

«El Ksar el Yelid», pasodoble. — Monllor.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Ha marchado á Barcelona nuestro querido amigo don Pascual Ors Pérez, concejal de este Ayuntamiento.

Copiamos de «El Luchador»:

«Para en tiempo oportuno evidenciar más que con ciertas apatías se perjudican los intereses de la ciudad, recordamos nuevamente la conveniencia de que urgentemente se concrete la petición del ferrocarril de Alicante Alcoy, y de que sin demora comience la preparación de festejos invernales.

Insistiremos, porque ambas cuestiones merecen la pena de no abandonarlas.»

Se necesitan aprendices en el taller mecánico de lavado y planchado, Sa gasta 22.

Se saca á concurso por el plazo de veinte días el arrendamiento de casa cuartel en Denia bajo el tipo de 600 pesetas anuales.

Por «El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» número 208 se publica una relación muy extensa de los individuos comprendidos en el artículo 284 de la vigente ley de reclutamiento, á quien han de devolverse las cuotas que abonaron para reducir el tiempo de servicio en filas figurando entre ellos: José Mereno Querubilla, alistado en Alicante; Camilo Brotons Brotons, en Pinoso y Silvino Navarro Rico, en Monóvar, á los cuales por esta Delegación de Hacienda les serán devueltas 500 pesetas á los dos primeros y 1.000 al último.

Las funciones cinematográficas celebradas ayer en el Teatro Nuevo, se vieron muy concurridas.

Las películas fueron del agrado del público, siendo muy celebradas.

GANGA. — Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones. — Juan Herrera 16.

En junta general ordinaria celebrada por la sociedad de obreros camareros, cocineros y similares «La Aurora», el día 17 del actual, fueron elegidos presidente, Juan Casasempere y vicepresidente Joaquín Megias, por dimisión de los que desempeñaban dichos cargos.

Manana miércoles tendrá lugar en el Teatro Nuevo, una gran función de moda; estrenándose la colosal banda dramática de 1,500 metros, dividida en tres partes, denominada «Clemencia presidencial», interpretada por eminentes artistas americanos.

Completan el programa «Recuerdos de infancia», comedia de larga duración y «Revista Pathé», original película tomada del natural.

Las señoras y señoritas serán obsequiadas con lindos «bouquets».

El aplaudido tenor Massini, que dentro de breves días se ausentará de esta capital, nos ruega hagamos saber por nuestro conducto al Real Club de Regatas, que envíe cuanto antes el donativo para la compra de la pianola que por suscripción va á adquirirse para este distinguido artista, contando de antemano con su agradecimiento.

Los Ayuntamientos de Benijofar y Callosa de Ensarriá anuncian la tarifa de arbitrios extraordinarios para 1916

Sometido por 15 días á reclamaciones el proyecto de presupuestos para el próximo año del Municipio de San Miguel de Salinas.

El Juzgado de instrucción de Albalá cita por el plazo de diez días á los procesados por robo Carlos Oscar Alemany y José Lloret Gaytan, al efecto de reducirlos á prisión.

SE VENDE. — Una hermosa perra podenca de pura raza, muy conocida entre los aficionados

El programa cinematográfico que se proyectará esta noche en el Salón Moderno, es de lo más atrayente y notable.

«Actualidades Gaumont», preciosa cinta del natural; «El secreto del águila», drama trágico en tres partes y «Los propósitos de Miutille» película de la mayor risa, del género cómico y todas estrenos.

Para mañana se anuncia el grandioso estreno de la hermosa película «La falta de Juan Parlot».

Ha tomado posesión del cargo de maître d'hotel del Hotel Simón, nuestro compañero Francisco Marty Llobet, precedente de la Agrupación General de Camareros de Madrid.

Se encuentra enferma la monísima niña Amparito Tonda, hija de nuestro querido amigo don Manuel.

De todas veras deseamos recobre cuanto antes la salud perdida la enfermita.

La Novedosa

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

PETREL

Señor gobernador:

Se está jugando á los prohibidos de una manera muy escandalosa.

En las tiendas se roba en el peso y en la calidad y las autoridades no se ocupan en amonestar á los vendedores sin conciencia.

El alcalde no se preocupa de atender sus deberes y solamente demuestra gran actividad creando dificultades

para impedir la asistencia á los actos públicos, aunque se exhiba el carnet de redactor corresponsal firmado por el gobernador.

EL CORRESPONSAL.

De la guerra europea

La Duma ante el Zar

Petrogrado. La Duma ha comisionado á M. Rodzianko, Presidente de la Cámara, y á varios diputados para que se trasladen al Cuartel general y reiteren al Zar su sentimiento de adhesión y fidelidad.

Para fabricar municiones

Londres. El ministro M. Lloyd George ha recibido un mensaje telegráfico, fechado en El Cabo, firmado por numerosas mujeres de Africa del Sur, ofreciéndose á ir á Inglaterra á fabricar municiones,

Les ha contestado el ministro agradeciendo su patriótico ofrecimiento, pero que por ahora habla en Inglaterra suficiente número de obreras dedicadas á esa labor.

La ciudad había sido evacuada

París. De Amsterdam dicen, con fecha de hoy, á la Prensa parisiense que las tropas alemanas de von Mackensen, según despachos de Berlín, han ocupado Pinsk, cabeza de puente de los

pantanos de Pripet.

La ciudad había sido previamente evacuada por los rusos.

El empréstito alemán

Ginebra. La «Gaceta de Franfort» dice haber terminado los trabajos de desecación de 5.000 hectáreas de terreno marismoso en Tüder, a orillas del mar del Norte.

Estos terrenos van cortados por un canal de diez kilómetros de largo por doce metros de ancho.

La Prensa alemana dice que van suscriptos 2.000 millones al tercer empréstito imperial.

En Grecia

Atenas. Las autoridades de una población de ochenta individuos, acusados de haber formado bandas irregulares de búlgaros para invadir el territorio griego.

Estos individuos serán internados en una isla del archipiélago.

Trabajos alemanes

París. Los diarios de Basilea dicen que á unos centenares de metros de la frontera suizo alemana se están efectuando trabajos de atrinchamiento, y se construyen subterráneos, sin duda

para almacenar municiones.

Los habitantes del país han observado la llegada de material de guerra.

Los trabajos de los alemanes se efectúan entre San Luis y Basilea, á un centenar de metros de esta ciudad.

Correspondencia

A. B.—Aspe—Recibi su carta y ha go aumento de paquete; se ha recibido el Giro Postal de ocho pesetas que ponemos á cuenta.

L. R.—Petrel—Recibidas cinco pesetas a cuenta. Vea de amortizar atrasos, pues son muchos los que se nos debe en varios sitios.

M. G.—Elche.—No podemos estar conforme con las cuentas que usted nos hace; el descuento que ha de hacer es el 25 por 100 y usted de 170 periódicos solo nos ha enviado ocho pesetas, y como comprenderá así no podemos servir paquetes, pues para perder dinero á toda hora es tiempo.

Así es que resta á deber 4'75.

E. G.—Villena.—No hemos recibido el Giro que nos decía. Remítalo á la mayor brevedad.

DINERO

hede: ar quien nans ita trabajos de imprenta y sellos caucho consultando precios en la acreditada casa de

MANUEL LOPEZ ORTEGA

(H I J O S)

APARTADO 171. MADRID

Tipografía Obrero.

Alicante

San Ildefonso numero 8

Un relámpago pasó por los ojos del magistrado, y extendiéndole la mano a Leman, le dijo sonriendo:

—No! Es demasiado precioso para nosotros tenerle en las manos. Pero no me serviré de él más que en el último extremo para el triunfo de los inocentes.

—Gracias murmuró Leman, estrechando las manos del magistrado.—Y ahora permitid que os diga que la lectura de esas hojas me ha hecho subir la sangre á la cabeza y parece que me falta la respiración.

—No me extraña, aunque no habéis escuchado más que una parte, quizás la menos mala. Nos veremos pronto, entretanto en mi promesa.

Cuando hubo el magistrado acompañado á Leman, quedó por algunos minutos reflexionando en su despacho; después dijo en alta voz:

—Es necesario.

Y tomando el carnet empezó de nuevo á leerlo.

—Es verdad—dijo el magistrado dejando el carnet sobre su escritorio,—pero prueba, además, la culpa de Francesca y no es justo que quede impune.

—Estoy perfectamente de acuerdo con usted, tanto más que cree que está arrepentida de haber acusado á su amo y haberos dado en las manos las pruebas de los delitos de Oscar Morgan. Pero ella no sospecha que tales pruebas son terribles también para ella. Creo que hubiera preferido morir que ver á Oscar encarcelado. Hace unos días que está preocupada y deja escapar suspiros sofocados; y Pietro dice que á menudo exclama que ha sido cobarde, y como Pietro le pidiese explicación, le miró con odio sin contestar. La generosidad de Pietro no la conmueve y le paga con malos modos.

—Lo que me decía—contestó el magistrado,—no me sorprende, pues lo conocí desde los primeros interrogatorios, á los cuales me contestó con monosílabos. El cuarto de hora de la venganza ha pasado para ella, y apuesto que ha vuelto á ser la mujer malvada que luchaba contra los años y se agarraba con nuevo furor al hombre que supo despertar en ella una pasión innoble, meciéndola por mucho tiempo con quiméricas esperanzas. Quiero carearla con Oscar para ver lo que sucederá. Entretanto, ¿quiere usted que continúe leyendo?

—Ya basta—contestó,—y estoy de acuerdo con usted

Edición especial de Alcoy

Una pregunta

Nuestros lectores recordarán que, no hace aún mucho tiempo, las Sociedades Obreras de esta localidad, juntamente con las fuerzas vivas de la misma, llevaron a cabo una campaña de protesta contra determinados guardias municipales y su Jefe, por haber apaleado á dos obreros indefensos.

También estará en la memoria de todos lo rudo de tal campaña, la que no pudo por menos que ser secundada, aunque de un modo modesto, pero sincero y desinteresado, por nosotros, puesto que se trataba de un caso de suprema y de estricta justicia.

La visita de un personaje político de alta alcurnia, fué la solución de este conflicto que tanto preocupaba por aquél entonces á esta ciudad; pero después de esta solución transitoria, la calma se ha restablecido, y nada se ha vuelto á saber del particular, cual si esta cuestión hubiera sido zanjada de un modo justo, equitativo y satisfactorio para todos.

Nosotros, alejados de la actuación directa en este asunto, que en un principio llegamos á tener, como toda la prensa, (por causas de todos nuestros lectores bien conocidas,) también llegamos á participar por el momento y á primera impresión, como vulgarmente se viene diciendo, de que el conflicto que suscitara la extralimitación en sus funciones de unos delegados de la primera autoridad local, había sido resuelto para todos, de un modo justo.

Mas, desde hace algunos días que se han venido presentando en nuestra Redacción varias personas interesadas en que la verdad y la justicia resplandezca en esta cuestión, y suplicándonos les prestemos el apoyo que necesitamos para tal empresa, por lo que nosotros, entendiéndonos que en cuantas quejas y reclamaciones hacen, son veraces, procede en justicia que cooperemos con ellos al esclarecimiento de este asunto, para que la verdad que bien sentada y en su correspondiente lugar.

Como las iniciadoras de esta campaña fueron las Sociedades Obreras de Alcoy, á ellas mejor que á nadie corresponde contestar á la lacónica pregunta que hoy nos permitimos dirigirles, seguros de que será contestada, ya que el honor de algunas personas así lo reclama, como así mismo el supremo interés de la justicia.

Desde luego, nosotros, lo mismo que en un principio defendimos á dos obreros, por que habían sido atropellados de un modo bárbaro y cruel, de la misma manera ponemos ahora nuestra pluma al servicio de aquellos que según se nos dice, han sido castigados por el solo motivo de no haber declarado la verdad del hecho, para que fueran castigados los culpables. lo cual tiene lógica explicación, en momentos en que todos, absolutamente todos callaron, incluso el jefe de la Guardia Municipal, quien, como en la campaña de protesta se venía diciendo, estaba enterado de todo lo ocurrido, lo cual lo confirman ahora las reclamaciones que se nos hacen respecto al particular.

El caso es, que en promesas se llegó á obtener el silencio de quienes se sacrificaban inocentemente, para que la cuestión fuera resuelta, é intereses políticos satisfechos, y después continuaban culpables verdaderos, desempeñando el cargo, mientras algunos inocentes se hallan perjudicados en el orden material, y sufriendo las antipatías de todo un pueblo.

Esta es la cuestión, si quien nos ha hecho las reclamaciones que apuntadas dejamos, ha sido imparcial y veraz en cuanto ha dicho, lo cual nos asegura que está dispuesto á probar en todos los terrenos.

Nosotros, por hoy, nos limitamos á relatar el hecho al título de información, preguntando á las Sociedades Obreras á la vez; cómo se resolvió el conflicto referente al atropello de los dos obreros apaleados?

Y por hoy hacemos punto final, sin perjuicio de que en lo sucesivo insistamos sobre el particular, declarándonos parte interesada en este asunto, si como parece deducirse de cuanto se nos ha dicho, han habido víctimas sacrificadas, y culpables sobre los cuales no ha caído el peso de la justicia con el rigor debido.

Diálogo copto

—¿Qué hay de elecciones amigo Sandalio?

—No puedo contestarte nada en concreto hasta que llegue de Madrid mi «amigo Peretes».

—¡...!

—Pero no hay cuidado pues si vamos á la lucha nos sobrarán 2.000 votos igual que las elecciones pasadas á diputados á Cortes.

—¡...!

PESADEZ

Alcoy al día

Se necesitan repartidores de nuestro periódico en Alcoy.

Esos vecinos

Llamamos la atención de la policía urbana sobre el abuso que cometen muchos vecinos tirando pozales de agua de el balcón á la calle.

A título de ruego lo trasparamos al jefe de dicha policía para que lo evite todo lo posible.

Insistiendo

Volvemos otra vez á insistir al señor presidente de la Comisión de Hacienda de nuestro Ayuntamiento para que presente pronto á sesión las cuentas del presupuesto del año anterior.

¿No le parece al Sr. Payá (Miguel) que ya parece una burla que se le hace al pueblo?

Vengan... vengan pronto esas cuentas.

IMPORTANTE

Rogamos á los suscriptores de Alcoy se pongan al corriente con aquella Administración pues el corresponsal administrativo de la edición de Alcoy viene lamentándose de la irregularidad con que los suscriptores abonan los recibos.

Esperamos que en bien de nuestra publicación atenderán nuestro ruego, y darán una prueba de solidaridad, facilitando buena marcha á nuestras Administraciones.

en pensar que la confesión de ese monstruo con todas sus debilidades, los detalles de sus delitos deben ocultarse al público en honor a la moral; y cuando pienso en las declaraciones que habrá que hacer respecto al ultraje que sufrió mi hijo a mi hija me parece que voy a enloquecer.

—Cálmese usted—dijo el magistrado,—evitaremos toda revelación sobre ese punto, que no serviría más que á despertar la curiosidad sin traer ninguna utilidad al proceso, Y me felicito que sea usted de mi parecer en procurar de evitar el escándalo. A usted le debe bastar que sea reconocida vuestra inocencia, así como la de Guido Rion, y que el verdadero criminal no pueda ya molestaros, sea que esté en presidio ó en un manicomio ¿No es así?

Leman se había levantado; sentía verdadero malestar y hubiera querido tirar aquel carnet, que seguía sobre la mesa, en medio de las llamas de la chimenea.

Temblaba pensando que el nombre puro, inmaculado, de su hija estuviera entre esas páginas manchadas de sangre.

La tentación fué tan grande, que balbuceó:

—¿Si destruyéramos ese libro?